
ڈ �سنع�ء / �سب�أ:
ثمن رئيس مجلس النواب يحيى علي الراعي الدور الذي 
تضطلع به الهيئة الوطنية العليا لمكافحة الفساد فيما يخص 
حماية المال العام ومكافحة الكسب غير المشروع والحد من 
العبث بقيم وأخلاقيات الوظيفة العامة وتعزيز الرقابة على كل 
من يتولى وظيفة عامة ويخضع للقوانين النافذة ذات الصلة، 

بما يحافظ على شرف المهنة وقدسية الوظيفة العامة.
وأثنى رئيس مجلس النواب على التزام رئيس وأعضاء 
الهيئة الوطنية العليا لمكافحة الفساد بتقديم إقرارات الذمة 
المالية في موعدها.. مؤكدا دعم مجلس النواب لنشاط الهيئة 
للقوانين  المجال وفقا  الوطنية في هذا  أداء رسالتها  في 

والأنظمة النافذة.
ودعا رئيس المجلس الهيئة إلى ض��رورة تفعيل قانون 
الإق��رار بالذمة المالية وقانون مكافحة الفساد والقوانين 
الأخرى ذات الصلة واقتراح التعديلات اللازمة عليها في ضوء 

الممارسة والتطبيق.
جرى ذلك لدى تسلم رئيس مجلس النواب يحيى علي 
الراعي ومعه عضوي هيئة رئاسة المجلس أكرم عبدالله 
عطية ومحمد علي سالم الشدادي للإقرارات بالذمة المالية 
من كل من رئيس الهيئة الوطنية العليا لمكافحة الفساد احمد 
محمد الانسي ونائب رئيس الهيئة الدكتورة بلقيس احمد ابو 
أصبع وأعضاء الهيئة محمد حمود حسن المطري وعبدربه 
احمد جرادة وياسين عبده سعيد نعمان وأحمد عبدالرحمن 
قرحش ومحمد احمد علي سنهوب وعبيد عوض سالم الحمر 

وخالد محمد عبدالعزيز .
وقد أطلع رئيس وأعضاء الهيئة الوطنية العليا لمكافحة 
الفساد رئيس مجلس النواب وأعضاء هيئة رئاسة المجلس 

الهيئة منذ تشكيلها.. مقدرين دعم وتجاوب  على نشاط 
المجلس مع أنشطة وفعاليات الهيئة ذات الصلة..لافتين إلى 
المهام التي تقوم بها الهيئة، وبعض الصعوبات التي تواجهها 

في سياق ممارستها العملية.
الهيئة العزم على مواصلة العمل  وأكد رئيس وأعضاء 

الحثيث لتحقيق الأهداف التي رسمت أمام الهيئة بموجب 
الثقة التي منحت لأعضائها في تحمل هذه المسئولية الوطنية 

الجسيمة.
حضر تقديم الإقرار بالذمة المالية الأمين العام لمجلس 

النواب عبدالله أحمد صوفان وعدد من أعضاء المجلس.
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ڈ  يبدو أن الحملة الأمنية في جعار التي أشرف 

عليها وزير الدفاع للقبض على عشرات الأشخاص 
المطلوبين أمنياً كانت حينها مقصودة لاستعادة 
السيطرة  الإرهابيون على  أوشك  التي  المدينة 
عليها بعد أن دمروا منشآت حكومية وخاصة وقتلوا 
مواطنين وجنوداً.. تلك الفوضى التي سادت في 
جعار قبل تنفيذ الحملة أواخر شهر مارس ومطلع 
شهر ابريل هذا العام يظهر الآن انها ستعود لتشمل 
أكثر من مديرية في أبين والسبب في ذلك أن 
الحملة توقفت بمجرد إلقاء القبض على نحو أربعين 
مطلوباً وفي الوقت نفسه لم تترك قوات أمنية 
بعدد كاف للمحافظة على مكاسب تلك الحملة، 
وإلى جانب ذلك طرأت عوامل جديدة في أبين 
خلال الشهور الستة الأخيرة، فوجود طارق الفضلي 
هناك ساعد على تمكين العناصر المتطرفة من 
إعادة تجميع وتنظيم نفسها واستعادة الأمل في 
السيطرة على مديريات بعينها  وإقامة مشروعها 
الخاص فيها.. إمارة إسلامية طبعاً.. وقد لوحظ 
أخ��راج  على  يحرصون  المتطرفين  أن  م��ؤخ��راً 
زملائهم الموجودين في السجون والذين لديهم 
خبرات متراكمة في مجال ممارسة العنف المطلوب 

لغرض ذلك المشروع.
قبل يومين هاجموا سجناً وقتلوا جندياً، وقامت 
مجموعة أخرى بعملية هجوم مسلح واختطفت 
إيذائه  المحافظة ثم اطلقت سراحه بعد  وكيل 
واخذ سيارته، وهذا التصعيد الخطير له ما بعده 
إذا لم تتنبه السلطات المحلية وأجهزة الأمن هناك 
لضرورة توفير الضمانات اللازمة لغرض الأمن أولًا 
ثم الانتقال إلى عملية ملاحقة المسلحين وكل 
المطلوبين أمنياً أينما وجدوا، لأن بقاءهم أحراراً 
يعني استمرار تعرض أمن المواطنين ومصالحهم 
التجربة  وف��رت  وقد  الاستقرار،  وع��دم  للتهديد 
والمصاعب  التخلف  أن  مفادها  حقيقة  الماضية 
التي تعيق التنمية في أبين تعود نصف أسبابها 
إلى غياب الأمن والاستقرار، فخلال فترة طويلة 
ومحافظة أبين تشهد موجات من العنف وتمركز 
المتطرفة في مناطق متفرقة منها،  الجماعات 
ولاحظوا أنها في السابق كانت تعمل وتتحرك في 
مناطق نائية وجبلية بينما في الفترات الأخيرة 
يعمل معظم أفرادها في المدن والمناطق المحيطة 
بها، حتى وصل الأمر إلى مهاجمة منشآت عامة في 
وضح النهار، بل تعدى ذلك إلى اختطاف مسئول 
كبير في السلطة المحلية وقبل ذلك هاجمت منزل 
المحافظ وحاولت اغتيال المسئول الأول عن جهاز 
وكانت  وأبين،  وعدن  لحج  في  السياسي  الأمن 
زنجبار هي الساحة التي حاولوا فيها تنفيذ عملية 

الاغتيال.
إن الدولة ليست مسئولة عن تأمين المحافظة 
وتحريرها من عوامل التهديد والخوف المستمرين 
بذلك لإماتة  تقوم  أن  عليها  ايضاً  بل  فحسب، 
الشائعات التي تردد كثيراً حول مهادنة الدولة 
سلوكها،  عن  تغاضيها  أو  المتطرفة  للجماعات 
وهي ايضاً مطالبة بذلك لمنع  تنظيم القاعدة من 
التمكين في أبين، فأن يقال إن تنظيم القاعدة 
يستفيد من العوامل الجغرافية والقبلية المعقدة 
في مناطق محددة بمأرب والجوف وشبوة وبالتالي 
يصعب القضاء عليه في الوقت الحالي فأن ذلك 
القول فيه قدر كبير من الصواب، لكن عندما يتعلق 

الأمر بأبين فلا مجال لمثل هذا القول أو التبرير!

في�صل ال�صوفي

حرروا أبين من الخوف

الراعي يتسلم إقرارات الذمة المالية من رئيس هيئة مكافحة الفساد ونائبه وأعضاء الهيئة 

 

الممثلة والمغنية الأمريكية )ماريا كيري( نجمة فيلم )السابق( المأخوذ من رواية )إدفع( للروائي سفير لدى حضورها أمس عرض الفيلم في 
مهرجان )AFI( في هيوليود . 

وهم  بالموت  الجنود  يعبأ  لا 
يواجهونه بصدورهم صباح مساء 
ضد  يومياً،  غماره  ويخوضون 
عدو يتربص بهم الموت والقتل 
الغادر ومشروعه الوحيد هو : قتل 
الجنود ونشر الموت والدمار في 
الأرجاء. بينما نحن مضطرون إلى 
قتل الوقت وتبديده، في معاناة 
مجانية زائدة عن الحاجة بمتابعة 
“مناضلين” ومنظرين يتساءلون 
بكثرة عما يفعله الجنود هناك، 
في جبهات القتال في صعدة .. أو 
ما الداعي لكل ذلك؟! هكذا بكل 

ببساطة!
النقاشات  م��ن  نوعية  ه��ذه 
و”النضالات” لم نألفها في السابق 
بكثرة ولكنها برزت بقوة وبكثرة 

في الفترة الأخيرة، وهي لا تتوجه بالأسئلة والشكوك والاستفسارات 
والتحفظات إلا فيما هو متعلق فقط بالجيش والأمن والجهد الرسمي 

والشعبي.
ويقترفه  يفعله  عما  يسألون  أب��داً  تجدهم  ولن  لا  أصحابها  ولكن 
المتمردون، ولماذا، ومن يقف وراءهم أو يمدهم بكل تلك الأسلحة والمؤن 

والتمويلات، وزرع فيهم عقيدة القتل وإزهاق الحياة.
في رأي هؤلاء أن “الحوار أفضل من الحرب”، لكأننا لا نعرف ذلك ولا 
نؤمن به، بل وكأن أحداً من اليمنيين لا يفهم ولا يعيش معنى الحوار، أو 

معاناة الحروب ومآسيها؟!
ولكن الحقيقة غير ذلك، والحوار كان خياراً دائماً، إلا أن من يحشد 
المقاتلين ويكدس الأسلحة ويحفر الخنادق ويعد العدة للحرب، وينكل 
بالمواطنين وسكان القرى ومصالحهم، ويرفع عصيانه وسلاحه في 
وجهك، فإن غرضه وهدفه في أحوال كهذه ليس أن يفتح معك باباً للحوار 

والسلام أو أن يبادلك التحية ومشاعر الود!!
برغم جميع الشواهد والوقائع والمشاهدات اليومية والشهادات الحية 
التي تملأ الأرض والفضاء فإنها غير كافية لإفهام وإقناع المكابرين وتغيير 
طبيعة قناعاتهم، لأنها ببساطة قناعات وتوجهات مسبقة، لا علاقة لها 
بالفهم والمنطق السليم والحجج الدامغة، ولا أمل في تغييرها مهما حدث، 
طالما بقي الأمر خاضعاً للمكايدة والمكابرة والأحقاد السياسية الدفينة.

فإذا علمنا ذلك، صار من الواجب علينا أن نحفظ للجنود حقهم أو بعض 
حقهم من الوفاء والعرفان، فالتنكر للتضحيات والمآثر الرجولية الصادقة 
والمخلصة التي تكتب كل يوم وكل ساعة بدمائهم الطاهرة وأرواحهم 

المؤمنة، سلوك يصعب التعايش معه والقبول به ولا نرضاه لأنفسنا.
يموت الرجال والجنود ويقبلون على الموت ولا يفرون منه، يفعلون ذلك 
ليس لأجلهم بل لأجلنا ودفاعاً عنا وعن أبنائنا وبلادنا ومستقبلنا، ومن 
الخيانة وانعدام المروءة أن لا نحفظ لهم الجميل ونظهر احترامنا وإجلالنا 

لهذه التضحيات وتلك البطولات والمآثر الرجولية السخية.
مهما قلنا، لن ننصف الجنود ولن نبلغ فضلهم وعلو مقاماتهم وعظم 
الحياة ولا  بالدم ولا يدخرون  بطولاتهم وتضحياتهم وهم يجودون 

يرجعون عن ملاقاة الخطر والموت .. فداءً وتضحية وولاء.
فمن يملك أن يدعي لنفسه فضلًا يبلغ ما بلغه الجنود، أو يدنو من 
شرف الميامين الذين نذروا لليمن أرواحهم ودماءهم وهي أعز ما يملك 

الإنسان على هذه الأرض؟!
من الجحود أن لا يعترف الناس بالفضل لأهل الفضل، ومن الجحود أن 

نخذل الجنود ونتنكر لهم، ومن يفعل ذلك فلا خير فيه لأحد أبداً.

وفاء الجنود .. وبشاعة الجحود!!

اأمين الوائلي  

تواصلًا للدعم الشعبي لأبناء القوات المسلحة والنازحين في صعدة 

شائف يشيد ببرامج ومشاريع مركز الصالح التنموي 

ندوة ثقافية في إب عن 
جرائم المتمردين الحوثيين

 ڈ اإب/ محمد الورافي:

ع���ق���دت ص���ب���اح أم��س 
مكتب  مكتبة  ق��اع��ة  ف��ي 
ثقافية  ن��دوة  بإب  الثقافة 
بعنوان )جرائم المتمردين 
ال��ح��وث��ي��ي��ن ف��ي ص��ع��دة( 
الثقافة  مكتب  وينظمها 
بالمحافظة بمشاركة عدد 
الجامعيين  الأس��ات��ذة  من 

وباحثون ومثقفون.
ألقى  الندوة  بداية  في 
وكيل  ال��زن��م  علي  الأخ/ 
كلمة  المساعد  المحافظة 
الندوة  أهمية  خلالها  أك��د 
الجرائم  واق��ع  ف��ي كشف 
ترتكبها  ال��ت��ي  البشعة 
والإره��اب  التمرد  عصابة 

الحوثية في صعدة.
واس���ت���ع���رض ال���زن���م 
المراحل التي مرت بها هذه 
الحرب التي دخلت مرحلتها 

السادسة.
من جانبه استعرض الأخ/ 
عبدالحكيم مقبل مدير عام 
مكتب الثقافة في إب أهداف 
وأهمية الندوة الوطنية التي 
الثقافة في  يقيمها مكتب 

إطار نشاطه الثقافي.
الندوة  ب��دأت  ذل��ك  بعد 
ثقافية  محاضرات  بإلقاء 
الدكتور/  قدمها  وفكرية 
عبدالله الزرقة من جامعة 
إب بعنوان قراءة في ملامح 
الفتنة الحوثية في صعدة 
الأس��ت��اذ/  استعرض  كما 
فضل الحسني رئيس نقابة 
المحامين في إب الأهداف 
والمفاهيم التوعوية وكيفية 

الاصطفاف الوطني.
بعد ذلك فتح باب النقاش 
وت����م ت��ق��دي��م ع����دد من 

المداخلات والمناقشات.

ڈ �سنع�ء /  �سب�أ:
الرئيس  لمشروع  العليا  اللجنة  ناقشت 
الصالح لإسكان ذوي الدخل المحدود أمس 
في صنعاء جملة من القضايا المتصلة بسير 
تنفيذ مشروع الوحدات السكنية لذوي الدخل 
المحدود وتوزيع الأراضي الزراعية للشباب 

وخلق فرص عمل جديدة .
رئيس  نائب  برئاسة  الاجتماع  وتطرق 
الوزراء للشئون الاقتصادية وزير التخطيط 
والتعاون الدولي رئيس اللجنة عبد الكريم 
إسماعيل الارحبي الى إدارة الملكية المشتركة 
والمساحة  للأراضي  العامة  للهيئة  التابع 

والتخطيط العمراني .
وتناولت اللجنة التقرير المقدم من وزارة 
الأشغال العامة حول معايير الاستفادة من 

وآلية  السكني  الصالح  الرئيس  مشروع 
المقدم من  التقرير  ,وكذا  الكلفة  استرداد 
وزارة الزراعة وال��ري حول سير تخصيص 
الأراض��ي المعتزم إدراج��ه��ا ضمن مشروع 
الرئيس الصالح الزراعي للشباب الهادف إلى 

خلق فرص عمل جديدة .
وفي الاجتماع أشاد نائب رئيس ال��وزراء 
للشئون الاقتصادية بمستوى الانجاز المتعلق 
بإنشاء الوحدات السكنية الخاصة بإسكان ذوي 
الصالح  الرئيس  ومشروع  المحدود  الدخل 

الزراعي للشباب.
وأش���ار ن��ائ��ب رئ��ي��س ال����وزراء للشئون 
الاقتصادية رئيس اللجنة العليا إلى أهمية 
والسقف  يتواءم  بما  العمل  وتيرة  تسريع 

الزمني المحدد لانجاز مراحل التنفيذ .

اللجنة العليا لمشروع الرئيس )الصالح( تناقش 
سير تنفيذ مشروع الصالح السكني والزراعي

الشيخ محمد بن راشد آل مكتوم 
ضيف مؤتمر عدن الاستثماري

ڈ عدن / مت�بع�ت : 
م���ص���در محلي  ت���وق���ع 
ان يشارك  بمحافظة عدن 
الشيخ ,محمد بن راشد ال 
دولة  رئيس  نائب  مكتوم, 
المتحدة  العربية  الام��ارات 
رئيس مجلس الوزراء حاكم 
دبي في أعمال مؤتمر عدن 
بوابة   .. )عدن  الاستثماري 
اليمن للعالم( المقرر انعقاده 

)11 - 12( نوفمبر الجاري .
وأوض�����ح ال��م��ص��در ان 
وجهت  اليمنية  الحكومة 

الشيخ  إل��ى  رس��ال��ة خطية 
محمد لتشريف المؤتمر .. مشيرا إلى ان سكرتارية الشيخ وجهت 
رسالة إلى غرفة تجارة عدن منظمة المؤتمر لتحديد برنامج زيارات 
الشيخ محمد بن راشد وتقديم اخر المستجدات التي طرأت على 

الاستعدادات الجارية لإقامة المؤتمر.
واعتبر المصدر مشاركة الشيخ محمد بن راشد فرصة للترويج 
للفرص الاستثمارية المتوفرة في عدن وما شهدته المدينة من 

تطور في مختلف مجالات والقطاعات الاقتصادية .
وقد توجه المشرف العام للمؤتمر/ بدر باسلمه إلى إمارة دبي 
لإجراء عدد من اللقاء مع بعض الشخصيات الهامة في الإمارة 

لدعوتهم للمشاركة في المؤتمر .

اتحاد نساء اليمن يرسل قافلة تموينية خاصة بالنساء والأطفال

ڈ �سنع�ء/ محمد ج�بر �سلاح: 
ت�سوير / �سمير ال�سلوي :

الشعبية وجهود منظمات  الجهود  تتواصل 
والنازحين  المقاتلين  لدعم  المدني  المجتمع 
في محافظة صعدة نتيجة الحرب التي فرضتها 
قوى التمرد والفتنة على الشعب، حيث سير 
اليمن قافلة تموينية خاصة إلى  اتحاد نساء 
تخص  أدوات  على  تحتوي  الحمراء  مخيم 
النساء والأطفال من ملابس داخلية وخارجية 

وبلاستيك وفرش وغيرها كدعم مقدم للنساء 
المتضررات من هذه الفتنة ورسالة واضحة إلى 
الحوثيين بأن الشعب اليمني واقف ضدهم وضد 

مشاريعهم الخارجة عن الدين والعرف. 
وفي تصريح لصحيفة ) 14 أكتوبر ( قالت 
رئيس اتحاد نساء اليمن رمزية الارياني: تعتبر 
هذه القافلة شيئاً بسيطاً أمام ما نشعر به تجاه 
هؤلاء الأطفال والنساء النازحين الذين ليس 
لهم ذنب سوى أنهم أوفياء لوطنهم وأرضهم، 

أرضهم  على  واستولوا  الحوثيون  فأفزعهم 
وأبنائهم وقتلوا منهم الكثيرين. 

وأشارت إلى أن هذه القافلة جاءت بناء على 
دراس��ة قام بها فريق ميداني من المخيمات 
فوجد أن الاحتياجات خصوصية تتعلق بالنساء 
الغسل  الملابس ووس��ائ��ل  مثل  والأط��ف��ال 

وغيرها.
 ووجهت الإرياني رسالة إلى المجتمع والدولة 
بتربية الأجيال - ليس من صعدة وحسب بل 

التي  المحافظات  خاصة  المحافظات  كل  من 
يسود فيها الجهل والأمية - تربية قائمة على 
أصول الدين الإسلامي والسلام والحوار والولاء 

الوطني. 
وأك��دت أنه سيبدأ التنسيق مع اليونيسيف 
لإرسال قوافل تلبي احتياجات الأسرة وأيضاً 
النفسي  الدعم  على  تدريب  هناك  سيكون 
للنزول إلى المخيمات حتى نتمكن من معالجة 

القضايا الناتجة من هذه الفتنة. 

ڈ عدن/ اأثم�ر الوالي :
ت�سوير / عبدالواحد �سيف :

أشاد الأخ / عبدالكريم شائف الأمين العام للمجلس 
المحلي في محافظة عدن بمركز الصالح التنموي 
وبالجهد المبذول لتجهيزه وبأهمية المشاريع والبرامج 

التي تنفذ فيه. 
أمس  بها صباح  قام  التي  الزيارة  ذلك في  جاء 
للمركز وخلال الزيارة تعرف الأخ/ عبدالكريم شائف 
على الأقسام الخاصة بالمركز والمراحل التي توصل 
إليها المشروع  معرباً عن سعادته بما شاهده خلال 

الزيارة. 
وفي تصريح للصحيفة أوضحت الأخ��ت/ رميلة 

الصالح  لمؤسسة  التنفيذي  المدير  نائب  الأنسي 
الاجتماعية أن المركز يعمل على تطوير المهارات 
التخرج  لحديثي  عمل  ف��رص  وخلق  الوظيفية 
وبناء  التدريب  إلى  إضافة  العمل  عن  والعاطلين 
القدرات .. مؤكدة أن المركز سوف يركز في مشاريعه 
على الشباب من خلال توزيع الأكشاك التجارية إضافة 
إلى النساء ربات البيوت والنساء العاملات من ذوي 
الدخل المحدود من خلال مشروع حضانات الأطفال. 
ولفتت إلى أن المركز سيبدأ بتنفيذ هذه المشاريع 

خلال العشرة الأيام القادمة. 
حضر اللقاء أحمد سعيد ط��واف ممثل مؤسسة 

الصالح في محافظة عدن . 

الشيخ ,محمد بن راشد ال مكتوم

اعلان


